

El domingo siguiente, curda ya el maestro, fué llevado por el compá Manolo y otros contertulios á una barbería donde le afetaron la cara y cabeza, solo dejáronle el cerquillo como fraile franciscano, y adquirida por ellos una túnica y sandalias de las que se expendían para mortajas en el convento de aquellos zanganos, le disfrazaron de tal, sentándole hecho una pipa en la base de una farola de las que existían en la plaza de la Constitución, centro de Sevilla, y dejándole allí alejagado por el mosto.

No se hizo esperar mucho tiempo la aglomeración de gentes.

Corría de boca en boca la noticia:

Un fraile borracho.

Unos preguntábanle: —Hermano, ¿de dónde viene? ¿Quién le ha dejado aquí? ¿Esta enfermo?

Y el pellejo de vino en quien vivía el maestro Parra, contestaba:

—¡De jaser... galletas!

¡Que le den, que le den, queso frito! Venga juerga; y no se podía mover.

Mientras tanto cundía por toda Sevilla la sin igual noticia: ¡Un fraile empujado! Hasta que ésta hubo de llegar al convento de franciscanos, de donde salieron dos hermanucos para auxiliar á su colega.

Llegados al punto donde reposaba el cuerpo espirituado del Parra, hicieronle varias preguntas, contestadas por el beodo zapatero:

—Irse á hacer... buñuelos.

Volvían con su humildad ficticia los frailes:

—Hermano, ¿qué os ocurre, qué os pasa? ¿Habéis sido víctima de algún hereje?

—Marchaos, pájaros de mal agüero. No molestéis á quien trabaja.

En vista de esto, ambos religiosos, para evitar más escándalos y tomando al zapatero por un compañero suyo, le recogieron en un coche, llevaronlo al convento de San Buenaventura y le acostaron en una celda.

Tranquilo y reposado durmió Parra su fenomenal tajada, y á las cuatro de la madrugada fué llamado por el Prior para pedirle explicaciones de su conducta, y, atontado todavía el maestro, su boca no era boca, era un volcán de impropiedades para el monje, lo que le decidió á retirar se escandalizado.

Transcurrieron unas horas, y á las diez de la mañana observose por un lego que el maestro Parra estaba sentado en el camastro, tendido sobre el suelo, mirándose de arriba hacia abajo, frotándose la cabeza, extrañándole su falta de bigote y pelo, sin darse cuenta de lo que le ocurría, debido á estar atontado por el alcohol. Y en esta situación volvió á entrar el Prior, y preguntó:

—Hermano, ¿qué os sois? ¿De dónde procedéis? ¿Quién os envía por aquí en un estado tan lastimoso de embriaguez y locura?

Atónito el maestro Parra contemplaba con mirada de idiota, pero fija, al fraile, y ya después de largo rato exclamó:

—Hermano, lléguese á casa del maestro Parra, zapatero, de la calle Gallegos, y si está allí, hermano, créame, ¡yo no sé quien soy!

Broma feliz; el maestro Parra, condu-

cido á su casa después de pelado, sin bigote, con cerquillo, sin calcetines, con sandalias, el hombre no se conocía; dos meses estuvo sin salir de la habitación mientras le creció el pelo, concluyendo por renegar del vino, del vento y del compá Manolo y hasta de la mare que lo parió.

ALFREDO ARIZNAVARRETA.

Valdepeñas 12 Septiembre 1905.

Habiendo aparecido varias erratas en la preciosa poesía *Inédita A ella...* original de nuestro distinguido corresponsa en Madrid y notable escritor, D. Luis de Madariaga, que publicamos en nuestro anterior número, y siendo necesario rectificarlas, no obstante haberlas salvado seguramente el buen gusto literario y talento de nuestros lectores, pasamos a corregir las frases equivocadas:

8.º verso—Dice:

Yo no soy ni constante ni vengativo; Debe decir:

Yo no soy inconstante ni vengativo; 20 verso—Dice:

Mas yo sé de un remedio... ¿cual és?... ¡La suerte!

Debe decir:

Mas yo sé de un remedio... ¿cual és?... ¡La Muerte!

31 verso—Dice:

Que entre mi amor y el lujo ¡desgracia mía!

Debe decir:

Que entre mi amor y el tuyo ¡desgracia mía!

38 verso—Dice:

La pasión que en los lujos se reflejaba Debe decir:

La pasión que en los tuyos se reflejaba 46 verso—Dice:

Embellece esa senda de hermosas flores Debe decir:

Embellece esta senda de hermosas flores.

## CARTA ABIERTA

Sr. Director de EL TRABAJO:

Mi querido amigo: Le estimaría de su amabilidad, tuviese la bondad de dar cabida en su ilustrado periódico á la adjunta carta que dirijo al ilustre letrado de esta población D. Luis Caminero y Redecilla.

Gracias mil por tan señalado favor de su buen amigo y compañero y S. S.,  
A. ARIZNAVARRETA.

Valdepeñas 14 Septiembre 1905

A D. Luis Caminero y Redecilla

Valdepeñas.

Muy respetable señor mio y amigo: Conociendo de referencias, aunque apartada u ted hoy de las luchas políticas, sus bastos conocimientos en estas lides, aficionado y observador yo, desde hace mucho tiempo á ellas, dado lo intrincada y nebulosa que se encuentra la de este distrito, me permito desde estas columnas pedirle su autorizada opinión que unida á mis modestos estudios y observaciones, puedan facilitarme material suficiente para una pequeña serie de artículos que me propongo publicar sobre este asunto.

Rogándole me dispense por esta molestia, y dándole un millón de gracias anticipadas, me repito de V. muy atento amigo seguro servidor q. b. s. m.

ALFREDO ARIZNAVARRETA.

Valdepeñas 14 Septiembre 1905.

## Interesante á la clase obrera

No he de ocultaros, lectores de EL TRABAJO, al pretender por primera vez colaborar en sus columnas, el grave apuro en que me hallé, después de resignarme al sacrificio que yo mismo me impongo, para la elección del asunto en que debía ocuparme durante las cuatro ó cinco quincenas de verano que me es permitido, dada la condición de mi estado. Y por más que mi conciencia me decía que ni alguno de mis lectores, que saben hasta donde alcanzan mis fuerzas, podían exigir de mí más de lo que de suyo podían dar éstas, ni yo había de incurrir en el pueril y vano error de pretender remontar mi vuelo, siendo de frágil y fundible cera las alas en que puedo sostenerme, todavía sin salir de los senderos trillados y en los cuales debía encontrar á cada momento guías experimentados que gobernasen mis pasos, hallábame apurado, repito, para escoger un tema que, si no para vuestra instrucción, sirviera por lo menos de agradable y no inútil pasatiempo.

Según frase de un sociólogo moderno, gloria de nuestra provincia (P. Casanova) el intrincado, el pavoroso problema de la «Economía política» es, sin duda alguna, el que hoy día mas preocupa á la sociedad.

(Se continuará)

## Noticias

Hemos recibido un besa la mano para los ilustres escritores y jóvenes poetas D. Juan Simarro, D. Manuel F. Roldán y D. Luis de Madariaga, felicitándoles por el buen gusto literario de que gozan dichos señores.

Nosotros no decimos más que cuando sus nombres aparecen en nuestras columnas, algo hay que admirar en estos ilustres poetas á quien nos referimos, merecen ser incluidos en el número de los hombres que justamente deben ser considerados como unos de los que conocen admirablemente el arte poético.

★

Hemos recibido la visita de *La Chispa*, semanario satírico republicano, con el cual muy gustosos dejamos establecido el cambio.

★

No comprar otra máquina para coser, bordar y hacer encajes, como no sea la marca New Home, son las mejores y mas perfectas del mundo; vendidas en un mes mas de 18.

★

Recomendamos á nuestros lectores y al público en general visite el nuevo taller de mármoles de D. Antonio Muñoz y Crespo, instalado en la calle de la Esperanza, núm. 18, y en el cual encontra-

rán trabajos de inmejorables condiciones, siendo el único establecimiento en esta ciudad que trabaja con más economía y mejor perfección que en ningún otro en lapidas de todas clases, sarcófagos, panteones, chimeneas, tapas para muebles y todo lo concerniente á esta industria.

No hacer encargos sin antes ver este establecimiento y examinar sus trabajos.

## Pensamientos

Quien consagra su vida al trabajo, al estudio y al amor de la familia, aleja de sí toda idea malhechora y sólo ansía hacer bien por sus semejantes.

F. RUEDA.

¿Qué es la política? La política es á especie de un dique construido á través del engaño.

G. L. DE LERMA.

## Información Mercantil

Durante el mes de Agosto han sido exportados por esta estación 712 vagones cargados de vino.

### Valdepeñas

Harinas de Flor.	47,50 pts.	saco 100 k.
Id.	1. <sup>a</sup> 46,00 »	» » »
Id.	2. <sup>a</sup> 45,00 »	» » »
Id.	3. <sup>a</sup> 35,00 »	» » »
Harinilla	4. <sup>a</sup> 18,50 »	» 80 »
Salvado	1. <sup>a</sup> 10,00 »	» 50 »
Id.	2. <sup>a</sup> 7,50 »	» 38 »
Id.	3. <sup>a</sup> 6,00 »	» 27 »
Candeal	14,00 pts.	fanega
Gejar	13,50 »	» »
Trigo	13,00 »	» »
Cebada	8,25 »	» »
Paja	1,00 »	arroba
Vino tinto	2,25 »	» »
Id. blanco	2,25 »	» »
Queso	25,00 »	» »
Garbanzos pequeños	6,00 »	» »
Id. corrientes	8,00 »	» »
Id. superiores	12,00 »	» »
Patatas	1,50 »	» »
Aceite	12,50 »	» »

Aguardiente de vino doble anís, 30 grados á 28 pesetas (derechos pagados.)

Alcohol de vino, rectificado 95 grados á 22 ptas. arroba (derechos pagados.)

## Se vende

una partida de Bocoyes alemanes y otros envases más pequeños, pudiendo servirse de ellos desde el momento.

También se vende Vinagre blanco de vino, de superior calidad.

Para tratar, dirigirse á Daniel González, calle Ancha, núm. 14.